

CACAO ORGÁNICO LIBRE DE DEFORESTACIÓN: EXPORTANDO ESPERANZAS DE LA AMAZONÍA PARA EL MUNDO.



En la Amazonía colombiana, la producción y venta de cacao se ha convertido en un motor económico clave para la región, con un alto potencial para mejorar las condiciones de vida, conservar los recursos naturales y promover la sostenibilidad. Precisamente, el cacao ha alcanzado precios récord, superando los US\$7.500 dólares por tonelada, lo que representa un ingreso significativo para los agricultores y campesinos. Esta transformación, a la que expertos han catalogado como “la nueva bonanza ambiental”, es aún más notable dada la historia de violencia y narcotráfico que ha impactado negativamente a la región.

Pero este proceso, entre otras cosas, se ha dado gracias a iniciativas como **El Programa de Regeneración Agroecológica - ARC**, el cual busca mejorar la cadena de valor del cacao sostenible en la regiones productoras de Perú, Colombia y Ecuador, todo a través del establecimiento de una producción de cacao de excelencia y libre de deforestación, con un enfoque de gestión sostenible del paisaje, que permita mejorar los ingresos de los productores, a través de productividad/rentabilidad y el mejoramiento de la calidad del cacao.

Cabe señalar que, desde hace tres años, en el marco del programa ARC, Conservación Internacional Colombia, a través Naturamazonas, ha trabajado en fortalecer las asociaciones de cacao en Putumayo, Cauca y Caquetá, apoyando a **689 familias productoras**. Esto incluye desde la siembra y dotación de herramientas, hasta la capacitación y establecimiento de alianzas estratégicas, con un enfoque en la protección ambiental.

Además, las **906,2 has.**, destinadas a la conservación, ha permitido reducir considerablemente la presión ejercida sobre los ecosistemas, especialmente los que se encuentran en los PNN Churumbelos, Alto Fragua, y PNR Miraflores Picachos.

Todo este esfuerzo y trabajo conjunto entre la institucionalidad, empresa privada y las comunidades, ha escalado a un nivel internacional y se ha materializado gracias a la **vinculación de la empresa francesa KAOKA** en este proceso. Sebastien Balmisse, Director del Sector Cacao y Biodiversidad en KAOKA, quien tuvo la oportunidad de realizar un recorrido por las distintas asociaciones, expresa con entusiasmo: “Vimos la oportunidad de desarrollar un nuevo programa en la Amazonia colombiana, un territorio donde ya se estaban tomando medidas ambientales cruciales. Con KAOKA, estamos comprometidos con la protección a través de acuerdos de conservación y restauración. Contribuir a estos esfuerzos mediante una producción y comercialización de cacao orgánico y sostenible, es una oportunidad inigualable”.

Y es que, gracias a esta unión de sinergias, en noviembre de este año, se realizó **la primera exportación de 10 toneladas de cacao orgánico a Europa**, un hito, sin lugar a dudas, significativo.

Para Álvaro Daza, Presidente de la Asociación de Cacaoteros de Piamonte Cauca – ASOCAPIC, “Gracias al proyecto ARC y a CI Colombia, a través del programa Naturamazonas, hemos visto en el cultivo de cacao, más que una alternativa y una oportunidad de ingresos económicos, un proyecto de vida. Un proyecto de vida que

involucra a todas las familias, a toda la comunidad, a la institucionalidad, entorno a la siembra de este fruto, pero también a la conservación de nuestra naturaleza. Entonces, vamos cambiando ese pensar que por muchos años nos ha traído desolación y tristeza, y es que solo en nuestra región se puede sembrar cultivos ilícitos. Hoy vamos cambiando ese sentir y creando conciencia de que **sí es posible soñar con un mejor lugar, y el cacao... nos ha permitido eso”**.

Lo anterior demuestra que el cacao de la Amazonía colombiana no solo es una semilla de sabor, sino de cambio: está transformando economías, protegiendo los bosques y sembrando progreso en corazón de sus habitantes. Juntos, cultivamos esperanza.

Naturamazonas es una alianza pública privada del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia, CORPOAMAZONIA, CRC, PNN, GRAN TIERRA ENERGY y Conservación Internacional. También se han vinculado aliados claves como el Fondo Francés de Medio Ambiente (FFEM), Alliance Bioversity-CIAT (ABC) KAOKA, World Agroforestry a través del programa ARC.

Si quieres conocer más te invitamos a que visites el siguiente enlace:
<https://www.facebook.com/watch/?v=576605778352105>